

EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Felu de Guixols, trimestre, 6 rs.
Provincias, trimestre, 8 rs.
Extranjero, trimestre, 14 rs.
Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.
Continente americano, 4 y medio pesos oro.
Números sueltos, 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado. No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba. Asimismo emitirá juicio la Redaccion si lo cree conveniente.

EL CIELO AZUL.

¿Qué espíritu un poco serio y pensativo al contemplar la azul bóveda del cielo, cuando pasada la tempestad se presenta con todo su esplendor, no se siente naturalmente movido por vivos deseos de conocer su naturaleza y no ha meditado un ratosiquiera para resolver el problema? No hay duda que muchos filósofos de la antigüedad fatigarian sus cerebros en tales reflexiones, pero sin fruto: hasta estos últimos tiempos tan solo, y gracias á los progresos que en ellos está haciendo la ciencia, no se ha dado con la verdadera solución.

La bóveda azul que cobija nuestro planeta es una mera ilusión; sobre nuestras cabezas tan solo hay el hueco é inmenso espacio, tenebroso desierto donde están desparramados, á distancias que se escapan á la imaginacion un sin número de soles llamados estrellas que difunden sus brillantes y vivificadores rayos á tierras que dan vueltas á su alrededor. ¿Pues qué será este fantástico manto azul que careciendo de realidad nos hará hasta dudar de lo que ven los propios ojos?

Conocido de todos es, el reguero luminoso que á modo de brillante faja deja tras sí la luz del sol al penetrar por una rendija en un aposento oscuro. Pues, un fenómeno de este género es el misterioso azul del cielo y una misma la causa. La luz del sol, al penetrar por la rendija, tropieza en su marcha con los innumerables corpúsculos de polvo que revolotean por la atmósfera del aposento; estos corpúsculos, al recibirla, la rechazan y dispersan en todas direcciones, quedan con esto iluminados, y su conjunto forma la brillante ráfaga que marca el sendero de la luz. El reguero luminoso del aposento cerrado lo constituyen, pues, una multitud de diminutas partículas de polvo que reflejan la luz del sol, y están situadas sobre un fondo oscuro.

Averiguada la naturaleza de este curioso fenómeno, nada más sencillo que explicar la causa productora del azul de los cielos.

La tierra se halla cubierta en todas partes por una atmósfera de 60 kilómetros de altura, de una materia sutil denominada aire. En esta atmósfera flotan partículas análogas, aunque muchísimo menores á las del polvo y constituidas en su mayor parte por vapores condensados. ¿Qué es lo que harán esas partículas, cuando choquen con ellas la luz del sol? La dispersarán, como hemos visto la dispersa el polvo, y la atmósfera se transformará entonces en un mar resplandeciente como la citada ráfaga luminosa del cuarto oscuro, que cubrirá por todos lados la tierra, semejando una brillante bóveda proyectada sobre el negro fondo del espacio. Y sinó, veamos lo que observa el viajero al trepar en pleno día una muy alta montaña, ó al aereonauta al elevarse en un globo. El azul del cielo, tan puro y brillante á la partida, va oscureciéndose, llegan á ver estrellas, y si ascendiesen á las últimas capas de la atmósfera descubrirían el espacio negro como en una noche la más oscura, donde brillarian con purísima luz todas las estrellas y el deslumbrador disco del sol cercado de espesas nieblas. ¿Pues cómo, siendo blanco el polvo iluminado por los rayos solares, la atmósfera es azul?

El universo está sumergido dentro un mar de aguas misteriosas, tan sutilísimas que no tienen peso, tan fluidas que son impalpables y penetran los cuerpos más densos; estas aguas han sido designadas con el nombre de éter. Este nuevo océano tiene también sus olas, olas microscópicas que constituyen la luz. La luz blanca que nos envía el sol no es simple sino que está formada por la reunion, en determinadas proporciones, de los siete colores del arco iris, que son: rojo, anaranjado, amarillo, verde, azul claro, azul subido y violado. Hé ahí explicado el origen

de los colores proyectados sobre la blanca pared por un rayo de luz al atravesar un cristal de araña. En el mar del éter, lo mismo que en el Atlántico, no todas las olas son iguales, las hay de varias dimensiones; las mayores constituyen el color rojo, las más pequeñas el violado, las intermedias los demás colores por el orden que se han enumerado y todas reunidas la luz blanca.

En el Atlántico las olas de todas magnitudes se reflejan totalmente y se dispersan al chocar con un grande obstáculo, un islote escarpado por ejemplo; las del éter hacen lo propio, así las rojas como las violadas, al tropezar con cuerpos colosales comparadas con ellas, como son los átomos de polvo y las microscópicas gotitas de agua que forman las nubes; por esta razón vemos blancas á éstas y á aquéllas, pues nos devuelven todos siete colores y en las mismas proporciones que los recibieron del sol. En el mismo océano, si la ola es de dimensiones proporcionadas al obstáculo que se opone á su marcha se fracciona; una parte lo atraviesa, otra es reflejada. La relacion que hay entre la porcion de ola reflejada y transmitida, aumenta con la magnitud del obstáculo y la pequeñez de la ola. Así las gigantescas olas que alborotan el océano pasan casi totalmente al otro lado del buque que lucha con la tempestad, mientras que el rizo que en sosegado mar levanta el ala de la gaviota es casi del todo reflejado al encontrar la barquilla que surca nuestros puertos. Cosa parecida se observa en el mar del éter; las ondas rojas, que son las mayores, casi en su totalidad son transmitidas al través de los invisibles obstáculos flotantes en la atmósfera, y las azules y violadas que son las menores son en gran parte reflejadas por aquellos. De todos puntos de la atmósfera deben, pues, venirnos por reflexion gran cantidad de ondas violadas y azules, menor número de verdes y amarillas y muy pocas de anaranjadas y rojas; el color formado por su reunion será pre-

cisamente el azul, y por esto es que vemos azul el cielo.

Si las ondas azules y violetas, por ser dispersadas en gran proporcion, prosiguen con notable merma su marcha rectilínea, y las rojas anaranjadas pasan casi libremente al través de los invisibles obstáculos que detienen aquéllas; fuerza es que los blancos rayos del sol que han atravesado una muy gruesa capa de atmósfera, como los que emite este astro á su salida y puesta, sean muy ricos en luz roja y anaranjada y muy pobres en luz azul y violada, y que tiñan, por consiguiente, de rojo los objetos de sí blancos, como las montañas descubiertas el secreto del arrebol y del rutilante brillo que presentan todos los astros á su salida y ocaso. He ahí explicado también el espectáculo que contempla el viajero situado en la cumbre de los Alpes en el acto de salir el sol. La nieve que cubre la vertiente que mira á levante se le presenta de color carmesí, por recibir directamente los rayos tamizados del astro del día; la de la vertiente opuesta le parece azulada, por hallarse iluminada tan solo por las ondas que refleja la atmósfera.

Un experimento practicable en un gabinete bastará para comprobar la verdad de cuanto se ha dicho. Se trata de reproducir el cielo azul. Tómese un vaso de cristal lleno de agua limpia, péguese á su fondo y paredes exteriores un papel negro y hágase caer por la parte superior del mismo la luz del sol. El agua representará la atmósfera, el papel negro el oscuro espacio. Si la atmósfera fuese pura como el agua clara, en pleno día veríamos el negro cielo con sus estrellas como vemos el papel pegado detrás del vaso. Déjense caer ahora en el agua unas cuantas gotas de aguardiente anisado. El extracto del anís, que es soluble en el aguardiente, no lo es en el agua; al caer sobre esta se separará pues, bajo la forma de finísimas partículas que se mantendrán suspendidas en el líquido. Estas partículas muy

grandes comparadas con las olas de la luz, que por término medio miden un milésimo de milímetro, reflejarán á todas ellas sin distinción, y el agua aparecerá blanco-lechosa. Las microscópicas goticas de agua, que bajo la forma de nubes ó cabjine enturbian la atmósfera, comunican á ésta también un color blanco, por ser tales goticas de un tamaño comparable á las del precipitado extracto de anís. Si en lugar de aguardiente anisado se echa en el agua del vaso, al tiempo que se agita vivamente, una disolución de un gramo de almáciga en 87 gramos de alcohol absoluto, la almáciga se precipitará como el extracto de anís, pero en particular muchísimo más finas y comparables á las invisibles que flotan en la atmósfera, y el agua tomará entonces un color azul más rico todavía que el del más puro cielo. Si mientras se deja caer la disolución de almáciga, no se agita el agua, las partículas precipitadas resultarían mayores y el agua aparecería blanca como en el caso del aguardiente. Despeguemos ahora el papel negro y observemos el sol al través del vaso. Este astro aparecerá rojizo y hasta carmesí, si la capa de agua atravesada por sus rayos es muy gruesa; esto es, le veremos del mismo color que tiene á su salida y puesta, cuando sus rayos han atravesado una muy ancha capa de atmósfera.

El gran genio de Helmholtz al descubrir la naturaleza del cielo azul, nos ha descubierto también, aunque tal vez con poca reverencia, á ciertas personas, que los ojos azules que algunos tanto admiran son ojos turbios, como turbia es la admirable agua azul obtenida al dejar caer en el vaso la disolución de almáciga.

Z.

ECONOMÍA POLÍTICA.

La economía política, que varios autores han denominado el arte de administrar la riqueza de las sociedades, abraza la economía rural, la economía industrial y la economía comercial.

La economía política es una de las ciencias morales, pero le cabe entre dichas ciencias un papel particular, porque como estudia la riqueza que el hombre crea y consume, se ocupa á la vez del producto y del productor, de la naturaleza y del hombre, y al parecer asienta un pié en el demonio de las ciencias naturales y otro en el de las ciencias morales, si bien se clasifica como una de éstas, según hemos asentado al principio de este párrafo. Es natural que así suceda, porque el obrero es superior á la materia que trabaja, y por otra

parte, en la esfera económica, el hombre es á la vez el principio activo y el fin, puesto que el producto debe consumirse por aquel. Esta naturaleza mixta ha dañado á la economía política, echándole en cara las ciencias naturales que no es asaz precisa, y las ciencias morales rehusando reconocerla como una de sus hermanas, por ocuparse demasiado de la materia. Estas prevenciones desaparecen desde luego, cuando se recapacita sobre la verdadera naturaleza de la economía política.

Esta ciencia procede por medio de la observación de los hechos relativos á la riqueza, sin ocuparse de todo lo que es particular ó accidental de los hechos generales que reúne, y deduce sus leyes. Solidaria de las demás ciencias morales, busca en la filosofía el conocimiento de los resortes más enérgicos de la actividad humana; aunque se ocupa de lo útil, valiéndose de los preceptos de la moral, demuestra experimentalmente que lo útil, considerado como debe serlo, en el conjunto de las relaciones sociales, se ajusta constantemente á lo justo, y examina, por último, el efecto que producen sobre la riqueza, las diversas legislaciones, trazando reglas al derecho, de las cuales se inspiran los gobiernos.

Algunos escritores han dividido la ciencia económica en *economía política pura*, que sólo abraza las leyes, absolutamente necesarias y generales, y en *economía política aplicada*, que trata de las verdaderas aplicaciones de detalle y de la influencia de las leyes humanas sobre las científicas. Esta distinción no es exacta, porque sólo existe una *sola y misma* ciencia económica. Todos los hechos que se observan, son una aplicación, y por consiguiente, un fenómeno complejo, en el cual la ley se encuentra más ó menos oculta... Esto no quiere decir que cuando se penetra en los detalles no sea indispensable abordar las leyes particulares y las excepciones, como acontece en la economía rural, en la industrial y en la comercial.

En la actualidad que los intereses económicos han adquirido un gran desenvolvimiento, y que les cabe, así en la política como en la sociedad un sitio importantísimo, la economía política es una de las ciencias, cuyo estudio debe formar parte de la instrucción de la juventud.

Las grandes divisiones de la economía política corresponden á las grandes evoluciones de la riqueza: como lo primero es crear ésta, la ciencia de que tratamos principia por estudiar la *producción*.

En nuestro estado social, es casi imposible que los hombres creen la riqueza sin el concurso de sus semejantes, y cuando aquella se ha creado, es igualmente raro que empleen el producto obtenido, siendo indispensable que la riqueza creada

pase de mano en mano; así es que la economía política estudia en segundo lugar la *distribución*, en la cual se distinguen dos órdenes de hechos distintos, que son los que se relacionan con la *circulación* y *distribución* de la riqueza. Por último, la economía política estudia el *consumo*, puesto que la riqueza que crean los hombres se consume por los mismos.

L. E.

SUCESOS.

Recomendamos la lectura del edicto de la Junta de Socorros para Cuba y Filipinas constituida en esta villa, que insertamos en la sección correspondiente. Se trata de una obra de caridad. Hermanos nuestros, tal vez algunos de nuestros compatriotas, se ven sumidos en la mayor miseria, y esto basta para que nos creamos dispensados de excitar los sentimientos humanitarios de un pueblo, que como el nuestro, sabe responder siempre con hidalguía y generosidad á la voz de la desgracia.

Componen la Junta local de socorros de que hablamos en el suelto que precede, los Sres. D. Benito Montaner, D. Juan de la C. Geonnes, Cura Párroco, D. Salvador Rabasa, Vilaret, D. José Torrent Móra, D. Manuel Dalmau Andreu, D. Ramon Maury Molinas y Don Juan Sala Gros, elegidos por la Junta municipal en virtud de las instrucciones dictadas por el Gobierno civil de la provincia.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca el edicto publicado por la Alcaldía relativo al alistamiento para el reemplazo del ejército del año próximo de 1883, debiendo añadir acerca los mozos que no figuren en el alistamiento, que por Real Orden de 1.º Julio de este año se aclaró la interpretación del artículo 24 de la ley en el sentido de que después del año siguiente al en que deban ser alistados los mozos, cuando se presenten voluntariamente ó al denunciarseles, ó sea cuando se descubra su omisión, hasta los 35 años, deben ser puestos en cabeza de lista destinándolos al servicio, sin jugar suerte, por lo cual recomendamos muy particularmente á los jóvenes nacidos en los años 1862 y 1863 que si no son alistados ó no hubiesen sorteado lo reclamen antes del día 8 del próximo mes, para evitarse los perjuicios que de otro modo sufrirían.

Copiamos de nuestro querido colega «El Demócrata»:

«Hemos leído con estrañeza una

correspondencia con la que sin duda se ha querido desorientar y sorprender la buena fé de nuestros correligionarios del distrito de La Bisbal, así como la buena fé del apreciable periódico de Barcelona que la ha publicado. En ella se supone que en una reunión habida en Palamós, los posibilistas proclamaron candidato, entre otros muy dignos á quienes conocemos como correligionarios nuestros de toda la vida, á cierto actual diputado á quien públicamente hemos oído afirmar que no pertenece á nuestro partido y de quien no conocemos un solo acto que nos pruebe su afinidad siquiera con los principios de la democracia republicana.

Nosotros, que tenemos la sagrada misión de velar por la dignidad y prestigio de nuestro partido en esta provincia, damos á nuestros correligionarios la voz de alerta para que no se dejen burlar por ciertos cantos de sirena, ahora que estamos en vísperas de elecciones. Los partidos que se estiman no deben consentir intrusiones ni transigir con vergonzantes.»

Abundamos en sus ideas como también en las que vierte la «Gaceta de Cataluña» referente á esta cuestión, por mas que ciertos *politiquillos*, pertenecientes al partido posibilista traten de desvirtuarlo, deshaciéndose en improperios contra una determinada persona, á la cual se debe si esta comarca cuenta con algun elemento el partido patrocinado por D. Emilio.

Nos separa alguna distancia política de la mencionada persona, pero nos unen lazos de amistad y compañerismo y por consiguiente salimos á defenderla, no porque lo necesite, pues son bien notorios los méritos contraídos en favor de la Democracia, sino para decir á sus detractores que está muy por encima de todos ellos, y que nunca le han guiado miras bastardas como vienen suponiendo algunos amigos suyos de ayer, y que hoy pagan cual Júdas los favores políticos que les ha hecho nuestro compañero.

Hace pocos días se ha publicado el manifiesto que los comités republicano-federales de este distrito electoral dirigen á sus correligionarios, encomiéndoles la candidatura anánimamente proclamada por sus respectivos delegados. Viene apuntada en el espresado manifiesto, como si dijéramos la síntesis democrática-federal pactista completamente despojada de utopías y en perfecta armonía con la fórmula progresiva de la actual época. A nuestro sentir, es un programa de orden que lejos de espantar á nadie está mas bien encaminado á tranquilizar á los mas timoratos y á alentar á los indiferentes.

Los nombres de los tres candidatos son una garantía segura para la propiedad, el capital y el trabajo. Hélos aquí:

D. José Matas Gamirá, de Palamós, capitalista.

D. Tomás Vidal Mateu, de San Clemente de Peralta, propietario.

D. Pedro Puig Calzada, de esta, propietario y director de «El Eco Guixolense».

El prestigio y consideración que gozan en toda la circunscripción las tres referidas personas hace prever seguro su triunfo, por cuanto nos abstendremos de tributarles los elo-

gios que son acreedores por sus relevantes cualidades, de las cuales podemos esperar el completo esterminio del escandaloso caciquismo que por espacio de tanto tiempo ha dominado en esta provincia.

Creemos que precisa alguna mejora para el cuasi derruido edificio llamado «Matadero».

Si no se puede sustituir, que se cuide al menos como reclama la salubridad pública.

Señor Alcalde: segun hemos visto alguna vez existe en la Alcaldia un proyecto de Pescaderias. Triste es decirlo; poblaciones de menos importancia y no marítimas las poseen, por lo que sería do esperar se viera á lo menos principiada obra tan importante, que, al paso que sería de provecho para el arca municipal, dejaría de ser arma de combate de ciertas personalidades que se mueven en dias de elecciones al son de este compás de espera.

Estamos á últimos de año y aun no se expiden las correspondientes cédulas personales.

Pasamos este dato de indolencia administrativa á los que todo lo esperan de las lindezas y beneficios del tan cacareado sistema centralizador.

La Junta del Casino «La Constancia» acaba de enriquecer la magnífica biblioteca de dicha sociedad con un importante número de libros de los mas selectos de nuestra literatura pátria: Becquer, Revilla, Valera, Perez Galdós, Campoamor figuran entre los autores de las obras en cuestion.

Nos complacemos en espresar nuestra entusiasta felicitacion á la referida Junta, deseando que las que le sucedan continuen tan honrosa y civilizada tarea.

La semana pasada regresó el jóven pintor retratista D. Jaime Pons Martí, procedente de Gerona y Figueras, el cual residirá en esta uno dos meses para concluir los trabajos que tiene pendientes y además los que se le presentan de nuevo durante dicho tiempo.

Vive en la calle de la Bolta, n.º 4.

Comunicaciones.

Sr. Director de «El Eco Guixolense»
Barcelona 27 Noviembre 1882.

Sr. Director: Aceptando con gusto el cargo que la Redaccion de ese periódico se dignó conferirme con la credencial que me remitió V. en su nombre á fin de que la representara en la manifestacion que tuvo lugar ayer en esta Capital para rendir un justo tributo á la memoria del ilustre defensor de las libertades pátrias, el difunto catalan D. Estanislao Figueras, deber mio es darle cuenta de mi cometido, ó mejor, relatar á los lectores de «El Eco» el modo como fué solemnizado dicho acto.

A las diez de la mañana, una hora despues de la señalada en las invitaciones, salia la comitiva de los jardines del Buen Retiro atravesando la plaza de Cataluña y recorriendo la Rambla, calles de Fernando, Jaime

1.º, Princesa, Paseo de S. Juan dirigiéndose á la estacion del ferro-carriil de Zaragoza, donde se depositó la preciosa corona, objeto de tal manifestacion y que debe colocarse sobre la tumba de aquel distinguido hombre público. Esta iba colocada encima una artísticamente decorada carroza fúnebre tirada por seis caballos ricamente enjaezados y guiada por un auriga, postillon y dos lacayos tambien ricamente uniformados, en cuyos brazos llevaban un lazo negro señal de luto; entre los adornos de tal carroza veíanse infinidad de siemprevivas y pensamientos, precediendo á la misma la banda municipal que ejecutó algunas piezas fúnebres durante el trayecto.

Dicha corona, que representa dos raras de laurel, es de hierro y construida con esquisito gusto en los talleres del jóven industrial Sr. Sancristófol; en los lazos que de la misma penden se lee la siguiente inscripcion: «A Figueras, primer Presidente de la República Española, sus correligionarios y amigos de Cataluña.»

Serian las doce poco menos cuando llegó la comitiva á la citada estacion, en donde una comision del partido republicano democrático de Martorell hizo entrega á la presidencia de un magnifico lazo negro con inscripciones, el cual fué unido á la corona. Despues el Sr. Escuder dirigió breves palabras de gratitud, encomiando las virtudes de aquel á quien se tributaba tal homenaje, dando las gracias en nombre de la Comision organizadora á todos los acompañantes, terminando con un viva á la memoria de Figueras.

La manifestacion fué respetuosa, calculando de siete á ochocientos el número de los concurrentes representando todas las clases sociales, pues veíase allí fraternalmente confundidas la aristocrática levita del pudiente con la honrosa blusa del obrero. La prensa de la Capital y del Principado estaba representada, asi como muchos comités y centros democráticos de Cataluña, distinguiéndose entre otras muchas personas conocidas por sus ideas avanzadas en el campo liberal, los ex-diputados señores Serraclará, Boet, Escuder, Plá y Mas, nuestro compatriota y particular amigo, ex-alcalde de esta ciudad D. Narciso Buxó, Sres. Lostau, Senpau y otros cuyos nombres siento no recordar.

Termino, Sr. Director, la presente relacion consignando tan solo, aunque concepto ajeno, que con la muerte de tan esclarecido hijo de Cataluña el foro ha perdido una de sus lumbreras, la patria un político consecuente y la democracia uno de sus mas acérrimos defensores; imitar sus virtudes cívicas es lo que nos resta hacer.

Quedo de V. atento compañero y S. S.

S. M.

RIMAS.

¡POBRE ANTILLA!

La caritat es la porta del cel.
(SANT PAU.)

¿Sentiu de la tempesta bromulosa de sanch y destrucció un famolanch crit?

¡Germans! s' ensanya contra Cuba hermosa robant la dolsa pau del esperit.

¡Corram germans á aydarla, que ella plora!
¡consol espera 'l trist, consol y amor!
¡que siga un óbol nostra com l' aurora que allunya las tenebres del dolor!

La caritat que 's santa gran y hermosa com la maysó etérea, celestial, estent per tot la volada amorosa, des al mes rich al pobre estat social.

Ahir, Múrcia y Verona; vuy l' Antilla que va donar lo genovés Colon á la real corona de Castilla com de tresors mes abundosa font,

consol busca en sa pena tan inmensa; un óbol dels de amor... ¡no li negau! que nostre noble cor y noble pensa omplirli deu de amor y santa pau.

Nadar en mars ne veyam de riqueza villatjes que ahir eran un tresor; mes las! vuy restan plens tots d' orfanesa de llágrimas nodrintse son trist cor.

¡Quánts nins dormint lo somni de inocencia sentiren en son llavi un bes final de tendra mare, que'n mitj la inclemencia volava á la maysó celestial!

Tot recordantho del cor se desferra eix crit que 's plé de amor, de amor y zel: ¡germans! ¡seubrem, sembrem demunt la terra per recullir fruyts cars á dalt del cell!

JOAN ROIG Y B.

¡UNA CARITAT!

La caritat es lo néctar del ánima.

¿No sentiú los gemechs tan planyitosos de nostres bons germans des llunya Antilla, ab ánima endolada y ulls plorosos?
La hermosa Caritat, aquesta filla qu' en mitj de plors nasqué, ja s' agermana pera socorra al orfe que condol, lo balsam mes calmós per ell demana, ¿qui no li prestará 'l mellor consol?

Brunzi 'l fer huracá, son bram salvatje la terra remoguent l' esbardellá, ab son trontoll cayguent algun casatje fet rúna sota d' ella en breu quedá. Lo fill corrent d' assi per' lla cercava entre mitj de la pols, ab greus dolors, á sa mare, y á n' ella ¡no trobava!
¡quins móts mes llastimers deya allavors!
L' espós tot allargant sa má ferida de sa esposa tocava 'l front gebrat, palpava lo seu cor, que era ants sa vida, y no 'l trobava viu jera ofegat!
¿Quin cor no se comou? ¿Quin cor no plora?
¿Qui llágrimas de fel no va á aixugar?
Una caritat. ¡si! qu' es la penyora de germanó que 'l cor virtuos sab dar!

Florenci Pou Patxot.

SECCION OFICIAL.

D. Benito Montaner, primer Teniente de Alcalde, Presidente de la Junta local de Socorros para la Isla de Cuba y las de Filipinas

Hago saber:

Que constituida en esta villa una Junta de socorros para remediar en lo posible las desgracias causadas por los ciclones en las Islas de Cuba y Filipinas, correspondiendo así á la invitacion del Gobierno civil de la provincia, y tambien al título de

nobleza y generosidad que esta poblacion ha mostrado en todas ocasiones, esta Junta, deseando responder con el mejor resultado posible á la mision que le está confiada, y de significar una vez mas los humanitarios sentimientos de este vecindario, así como el cariño é interés que le merecen sus hermanos de las provincias de Ultramar, con las que le unen tantos lazos de familia y relaciones comerciales tantas, ha acordado abrir una lista de suscripcion y proceder en uno de los dias de la semana próxima á una cuestacion pública, con objeto de allegar la mayor cantidad posible para la meritoria obra de que se trata, advirtiéndole que así en la lista de suscripcion, que obrará en la Secretaria del Ayuntamiento, como en el acto de la cuestacion, se admitirá cualquiera cantidad por modesta que sea, á fin de que todos los vecinos puedan contribuir con su óbolo á remediar el infortunio que pesa sobre los habitantes de aquellas Islas

S. Feliu de Guixols 2 Diciembre 1882.

BENITO MONTANER.

D. Fernando Jubert Alcalde consuetudinal de esta villa

Hago saber:

Que el dia ocho de Diciembre próximo se verificará la rectificacion del alistamiento con arreglo al capítulo 6.º artículo 55 de la vigente ley de reemplazos, principiando dicho acto á las once de la mañana en session pública que celebrará el Ayuntamiento en la Casa Consistorial donde serán oidas las reclamaciones que hagan los interesados ó por ellos sus padres, curadores, parientes en grado conocido, amos ó apoderados, tanto por lo que hace á la exclusion como á la inclusion olvidada de otros mozos y edad de cada uno, á cuyo efecto queda espuesto al público el alistamiento practicado.

De nuevo debe recordarse lo que ya se previno con edicto de 1.º del actual respecto á los mozos que vienen comprendidos en el artículo 24 de la ley, ó sea á todos aquellos que teniendo 20 años cumplidos sin llegar á 35 no han sido continuados en ningun alistamiento anterior, á los cuales si no se presentan á hacer la oportuna declaracion de esta circunstancia se les pondrá en cabeza de lista destinándolos al servicio sin jugar suerte ni oírseles ninguna excepcion además de las penas en que puedan incurrir si habiesen procurado su omision con fraude ó engaño.

Lo que se anuncia para general conocimiento.
S. Feliu de Guixols 28 Noviembre de 1882.

FERNANDO JUBERT.

S. Feliu de Guixols: Imp. de Juan Gener.

SECCION DE ANUNCIOS.

LICOR BREA, MÚNERA.

Tos, catarrros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demas enfermedades piel, orina, réumatismo, debilidad general, primer regenerador sangre.—8 Rs. FRASCO.

NOTA.— El 18 Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academias Barcelona y Paris y no aceptó.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

AUTOR:

Escudillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA.

Este establecimiento de 1.ª y 2.ª enseñanza, situado en la calle de Copons, número 7, Barcelona, se halla bajo la inspeccion religiosa del Rdo. Cura-párroco de San Francisco de Paula.

Hoy que la enseñanza se ha convertido en algunos colegios en objeto puramente de especulacion, en los que la educacion religiosa forma una parte muy secundaria ó se desatiende por completo, uerza es que sentemos que en los resultados ventajosos obtenidos de la primera y en los esfuerzos hechos por inculcar y fortalecer las ideas religiosas en el ánimo de los alumnos, estriban la base y a reputacion de este centro de instruccion y moralidad.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos, contando el colegio con una magnífica torre, situa la en uno de los puntos mas pintorescos de las afueras y destinada para permanecer en ella los internos en circunstancias excepcionales.

Se remiten gratis reglamentos y prospectos.—El director, FRANCISCO PINOL.

La Correspondencia de España, diario universal, y **La Broma**, semanario político ilustrado con magníficas caricaturas, se sirven desde 1.º de Enero de 1883 á las personas que á ambas publicaciones se suscriban, por el mismo precio que cuesta sola «La Correspondencia»: tres meses, 6 pesetas; seis meses, 12 pesetas; un año, 24 pesetas.

Dirigirse exclusivamente al

Sr. Director de LA BROMA
Príncipe, 12, 3.º derecha.
MADRID.

Pago forzosamente anticipado y sin excepcion.
No se hacen suscripciones por conducto de Agentes ni Corresponsales.

R. BONIQUET
CIRUJANO-DENTISTA
Plaza de la Constitucion, subida
al Puente, 1.
GERONA.

J. BONIQUET, HIJO
MÉDICO-DENTISTA
Calle de Fernando,
entrada Pasaje Madúz, 1.º.
BARCELONA.

SEMILLAS Y PLANTAS

DE VIDES AMERICANAS,

resistentes á la filoxera y garantizadas por el reputado enólogo D. Buena-ventura Castellet, de San Juan de Vilasar (provincia de Barcelona); precios varios, segun classa.

LA CENTRAL.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS,

fundada en 1863.

CAPITAL SOCIAL 10.000.000 DE FRANCO.

Esta Compañía tiene reaseguradas en totalidad, desde 1.º de octubre de 1882, todas sus pólizas en curso en España, asi como todas aquellas que suscribe ulteriormente, por

LA UNION,

Compañía francesa de Seguros contra Incendios
fundada en 1828.

CAPITAL SOCIAL.	Francos 10.000.000
Reservas en 31 de diciembre de 1881.	» 5.050.000
Primas á cobrar en 31 de diciembre de 1881.	» 37.427.271.65
Total de garantías.	Francos 52.477.271.65

Capitales garantidos en 31 de diciembre de 1881:
FRANCO. 43.536.217.405.

Siniestros pagados en el solo ejercicio de 1881:
FRANCO. 575.051.401.

SUCURSAL ESPAÑOLA: Ancha, 54, pral., Barcelona.
Id. id. Figuerola, 17, id., Gerona.

POR LAS COMPAÑIAS.

El Director particular, **Rafael Ferraró.**

EL CHOCOLATE JUNCOSA.

Se vende en las principales confiterías y tiendas de comestibles.

FÁBRICA: calle Mayor, números 2 y 4, GRACIA.

Depósito de la fábrica: calle de Fernando VII, n.º 10, BARCELONA.

NOTA. La correspondencia debe dirigirse al depósito.

SE VENDEN TRES CASAS

Dos situadas en la calle Estrecha del Centro, números 7 y 25, y otra casa-fábrica en la del Sol núm. 8.

Para informes dirigirse á D. JAI-ME BOSCH, calle de las Eras n.º 15

S. FELIU DE GUIXOLS.

GRAN LOTERIA DE HAMBURGO

Consta de 93.500 billetes y 47.600 premios, repartidos en siete clases.
Premio mayor en caso de fortuna
2.000.000 DE REALES
ademas premios de Rs. 1.250.000, 750.000, 500.000, 300.000, 250.000, 200.000, etcétera, etc. Todos los premios juntos importan mas de 44 millones. Para la 1.ª clase el billete entero vale Rs. 30.—El medio Rs. 15.—Dirijanse los pedidos á la casa-banquera de

J. STEIN, Hamburgo, Colonnadeu, 34.

antes de la 1.ª extraccion el 13 de diciembre (1882). Cada pedido ha de ser acompañado de remesa en giro mútuo, billetes de banco ó sellos.